
2024年6月28日 星期五 A首席编辑 郑 毅 5中超

对长春亚泰的这个进球，是高迪
本赛季中超联赛的第一个进球。

替补上场这么短的时间里就收
获进球，高迪自己也觉得很奇妙。“真
的感到很奇妙，之前没想到这么快就
有进球。我看了录像，从登场到破门
应该不到1分钟的时间，这个的确是
挺梦幻的。但是赛前从准备到热身，
我自己做得还是挺充分的。而进球
的那一刻，我跑到了应该出现的位置
上，也感谢埃弗拉为我送上了美妙的
助攻。”

有意思的是，这场比赛帮助浙江
队攻破长春亚泰球门的两名球员高迪
和莱昂纳多，都曾经效力过亚泰，可以
说是旧将联手击败了亚泰。

进球之后，高迪并没有庆祝，而是
做出了特殊的手势。“（亚泰）是我曾经
的东家，我和长春亚泰一起经历了冲
超的喜悦，共同拿到了2020年中甲的
冠军。所以进球后我并没有做出庆祝
的举动，而是做了礼仪之邦的手势，感
谢远道而来的长春球迷，也欢迎他们
到美丽的杭州和美丽的黄龙体育中心

作客。”
踢完长春亚泰，浙江队迎来了

三连客，第一场就是足协杯客场迎
战中甲球队江西庐山，高迪再次收
获进球。第二个客场在 2 比 0 领先
的情况下被深圳新鹏城3比2逆转，
这让浙江队很郁闷——明天迎来第
三个客场，高迪和浙江队一起期待
能在上海滩有所收获——有意思的
是，浙江队在足协杯上又和上海海
港抽在一起，两队在十多天时间里
要相遇两次。

不知不觉，高迪马上就要迎来自
己在浙江队的第100场比赛，他也感
叹时间过得真快。“第一个进球就是和
长春亚泰的比赛，我进球后向冈田武
史鞠了躬。加盟浙江队已经有十一二
年了，这些年来我觉得都是蜜月期。
中间也离开过，但一直希望能回来，
2021年接到邀请的时候，就义无反顾
地回来了，一待又是四年了。感谢俱
乐部对我的厚爱，感谢可爱的球迷，只
要我能奔跑一秒钟，我都会付出百分
之百的努力。”

欧洲杯小组赛首轮比赛，荷兰队
迎战波兰队。比赛进行到第83分钟，
阿克送出助攻，替补出场仅138秒的
韦霍斯特射门得手，荷兰队最终2比1
逆转波兰队，韦霍斯特成为了荷兰队
在欧洲杯上最快的替补进球者。

赛后有球迷说，这个进球像极了
高迪的那个进球，都是替补上场后就
完成神奇逆转。

作为职业球员，高迪非常关注正
在进行的欧洲杯，他觉得欧洲杯是中
国球员学习的很好的机会。高迪关注
到本届欧洲杯的一些特点，比如进球
很多，远射破门的次数很多，一些平民
球队踢出了漂亮足球。

对于欧洲杯的冠军，高迪有这样
的看法：“意大利队在本届比赛中用5

后卫，踢得节奏很快，来回调度，球队
年轻有朝气，主教练则有经验。我小
时候就看意甲，一直很支持意大利队，
不过作为上届冠军想要卫冕，难度很
大。法国队和英格兰队是夺冠热门，
但玄学的角度来看，大热必死。对于
冠军，我猜测，有可能是葡萄牙队或西
班牙队。葡萄牙队现在比较成熟了，
C罗是球队的顶梁柱，他和佩佩这样
的老将压阵，能稳定军心。”

对于看好的西班牙队，高迪说：
“欧洲杯目前给我印象最深的就是西
班牙队，他们把传统的传控和实际情
况结合，与时俱进地做出了一些改
进。西班牙队前场个人能力很强，有
很多极具天赋的球员。我为什么看好
西班牙队呢？我觉得西班牙队的主教

练德拉富恩特是一名很不错的教练，
他执教过多支西班牙国字号梯队，还
带领西班牙U21队拿到过U21欧洲杯
冠军。因为德拉富恩特之前一直在带
青年队，对西班牙各个年龄段的球员
都很了解。在去年的2023年欧国联
上，西班牙队拿到了冠军，表现出了不
错的状态和实力。这支西班牙队的替
补储备很丰富，任何一个球员都有踢
主力的实力。球队整体的节奏很快，
丢球后马上就地反抢，这样的快节奏
是西班牙队的获胜法宝。”

“看好西班牙队是不是因为浙江
队主教练是西班牙人？”听到我的这个
问题，高迪哈哈大笑：“也有这个原因
吧。”

高迪也很关注东道主德国队，

“我对本届欧洲杯东道主德国队印象
也很深，德国队在前两届大赛中早早
出局，这对德国足球是个沉重的打
击。这次东道主可以说是来到了新
的起点，前两场都表现出了强烈的获
胜欲望。德国队的中后场很强大，他
们的队长京多安在怀疑声中，在前两
场小组赛中证明了自己。德国队唯
一的缺陷是缺少中锋，哈弗茨很有天
赋，也有不错的技术能力，但他并是
纯正中锋，德国队很需要能在关键比
赛中一锤定音的桥头堡式的人物，这
就需要教练去发掘了。主教练纳格
尔斯曼很年轻，经验可能有些欠缺，
在晋级淘汰赛后，看他接下来怎么对
球队进行调整了。”

世预赛后重启的第一轮中超联赛，浙江队面对已经
2896天没有战胜过的长春亚泰，比赛临近尾声，场上的比
分还是1比1。魔咒还要继续？站在场边的浙江队主教练
乔迪一脸严肃，看台上的浙江球迷也非常着急。第 88分
钟，乔迪用高迪换下了李提香，仅仅1分钟后，埃弗拉左路
突破后传中，高迪后插上捅射破门，帮助浙江队反超。随
后莱昂纳多打进了本场比赛个人的第二个进球，浙江队3
比1逆转对手，收获了上半赛季的最后一场胜利。

对于高迪来说，这是一个
再熟悉不过的场景：作为神奇
替补出场，用进球帮助球队获
胜——但是这一次，他仅仅用
1分钟的时间，就做到了这一
切。在杭州初夏的午后，我和
高迪聊起了这个神奇进球，聊
到了他的职业生涯，还聊到了
正在进行的欧洲杯。

明天晚上，浙江队将在客
场迎战上海海港，高迪还能再
一次担任“神奇替补”吗？
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高 替补1分钟就进球
迪 这种感觉挺梦幻的

“欧洲杯是中国球员学习的好机会”

因为上海海港和梅州客家的补赛，官方刚刚
发布关于中超第7轮的数据统计，在中超的跑动榜
上，高迪凭借着浙江队3比2战胜天津津门虎的比
赛中12417.59米的跑动距离，成功登顶榜单。作为
一名老队员，高迪一旦上场能刷出这样的跑动数
据，和他平时的自律分不开。

尽管上场的时间不算太多，但高迪依然按照
每场比赛都有机会首发来要求自己，时刻准备着
踢满全场。“教练在排兵布阵的时候，有他自己的
考虑，而且我们队中前场有很多外援，我能做的就
是平时做好准备，一上场就争取能为球队做出贡
献。”

作为国内球员，高迪面临着巨大的竞争，本赛
季上场的机会不多，这也是他的第一个进球，但他
一直在等待着。“中超现在每个队的外援数量，让
我们前场的本土球员面临很大的竞争压力，很残
酷。但我还是会做好自己，不能松懈，以更高的要
求对自己，努力去抓住机会。心态是很重要的，这

个进球就是用一直以来良好的心态换来的，也很
高兴能用进球帮助球队取得胜利。”

高迪上赛季在比赛中撞断肋骨，重伤影响了
他的训练和比赛。“那次的伤很重，而且后来膝盖
也出了问题，我一度都觉得是不是要退役了。好
在这些年球员的经历，告诉我自己一定要坚持下
去，后来熬过了最艰难的那段时间，现在我在足球
场上还是要全力以赴，争取能一直踢下去。”

浙江FC目前的股改还没有完成，球队目前依
然排在了中超积分榜第六名，高迪认为这是俱乐
部和球队的众志成城带来的结果。“我们重返中超
后，两个赛季都拿到了中超第三，这是浙江足球的
一个突破，足协杯上我们也打进过决赛。这是在
现有的条件下，大家团结一心取得的结果。从俱
乐部领导到工作人员，到球队的每个人，当然还有
我们可爱的球迷对球队的极大支持，这让全队有
了向上发展的可能。我们现在不再只是保级队，
大家都在往更高的目标一起努力。”

“前场本土球员的竞争很残酷”


